

Réutilisation des données de soin et efficience du système de santé

Reuse of healthcare data and efficiency of the health system

Bertrand LUKACS

Résumé

Résumé français :

Notre système de santé est au bord du gouffre. Réutiliser les données de soin en vie réelle, à des fins d'analyses et de recherches, est un puissant levier potentiel d'efficience.

Nous avons un vaisseau amiral, le SNDS, mais l'écosystème autour reste encore perfectible. Cet écosystème est une chaîne qui part de la description précise et normalisée de nos pratiques. Il nécessite un stockage sécurisé des informations codées, une facilitation d'accès aux données, de chaînage entre bases, une mutualisation des outils d'analyse. Cet écosystème doit couvrir l'activité en soins primaires et doit intégrer l'exposome du patient en favorisant le croisement de bases environnementales avec les données de santé.

Pour changer de paradigme, je suggère que soit ajouté à la fin du serment d'Hippocrate un nouvel engagement : dans le respect du secret médical, je m'engage à décrire ma pratique de telle sorte que ces informations puissent être ré-utilisées pour améliorer notre système de soins.

Mots clés

- données de soins
- réutilisation
- efficience

Abstract

Our healthcare system is on the brink of collapse. Reusing healthcare data of real life, for analysis and research purposes, is a powerful potential lever for efficiency.

We have a flagship, the SNDS, but the surrounding ecosystem still has room for improvement. This ecosystem is a chain that starts from the precise and standardized description of our practices. It requires secure storage of coded information, easier access to data, linking between databases, and sharing of analysis tools. This ecosystem must cover primary care activity and must integrate the patient's exposome by promoting the crossing of environmental bases with health data.

To change the paradigm, I suggest that a new commitment be added at the end of the Hippocratic Oath: in respect of medical confidentiality, I undertake to describe my practice in such a way that this information can be reused to improve our healthcare system.

Keywords

- healthcare data
- reuse
- efficiency